
Visio Comité Directeur LOCCO 24 Avril 23 
 
  
Participants: Barthès Gérard ; Blein Jean-Louis ; Capbern Patrick ; Falcone Leo ; Audouin 
Laurent , Isabelle Champtiaux, Brugat Mathieu, Berger Valérie (partiel) 
Excusé : Ramblière Frédéric 
 
Ordre du jour : 
 

 20:00 Debrief AG FFCO ,  
 20:20 PSF 2023 : évaluation projets CD/Clubs 
 21:10 Priorités Ligue 2023: 

o Bénévolat : Simplifications au niveau LOCCO 
o VTT'O : débrief Visio Commission VTT'O (Laurent) 
o Bilan et actions suite Séminaire experts 

 22:00 : Autres points Commissions,  
 22:10 : Points divers : Subventions, réunion de concertation courses nationales, … 
 22:15 : fin réunion 

 
 

Débrief AG FFCO : 
 
Voir le PV d’AG pour les détails. 
Discussions sur bilan moral : 
Nombreuses interventions LNACO, qui a le sentiment général d’être peu écouté (RC, redevances 
courses,…) 
FFCO OK sur des conventions locales avec ONF si conformes à la ligne FFCO; à voir suite à l’intérêt du 
Dir. de l’Agence Aude/P.O./Ariège ? 
Bilan financier 2022 : excédent 5,5% (350k€) ; finances saines. 850k€ de Trésorerie à fin 2022. 
Manque de ressources humaines sur les projets (site internet,…) 
Tous les bilans approuvés largement. 
Budget 2023 : 1 ETP prévu pour aide DTN (3 postes perdus récemment). Adopté. 
TdB 2024 : +1,6% adopté. 
Statuts et RI : 
- Suppression CM et QS sport : adopté 
- Nouvelle loi démocratisation du sport : toutes les modalités sont adoptées, avec l’option 2 pour 

les votants (mixte clubs et repr ligues). 
- Org. Courses par M.A. : adopté. 

Questions des ligues :  
Redevances et taxes : Discussion très intense : il est convenu d’avoir une session dédiée sur le sujet, 
et la FFCO est prête à examiner au cas par cas des organisations qui seraient en difficulté financière 
(cf points divers) 
Questions LOCCO : réponses FFCO 
- Nouveau Site internet : objectif FFCO pour 2023, mais la difficulté de ressource demeure. 
- Déclarations cartes par eml: la FFCO est OK, on peut déjà envoyer par email les docs 

informatiques 
- Formation bénévoles : gestion à voir par formations CROS/CDOS ; administration : à traiter par 

chaque ligue -> Avoir une séance LOCCO dédiée à ce sujet (pas uniquement commission 
formation). Envisager un questionnaire ds la Loccocom : action sous 2 semaines 

- Ecoles de CO :  
o question prise par la Commission sur les critères d’écoles de CO.  



o simplification des fiches : elle est prévue à court terme. 
- Hors AG : tronc commun de doc médical : FFCO considère qu’il y a trop de différences entre les 2 

questionnaires. 
 
 
PSF 2023 : évaluation projets CD/Clubs 
 
Rappel : les 2 projets Ligue convenus ont été déposés (Jeunes et Formation). 
 - Stages jeunes: 4000€ demandés sur 12400€ de charges 
 - Formation: 1300€ demandés sur 2800€ de charges 
 
CD et clubs : 14 projets déposés sur 6 dpts (4 CD et 4 clubs).  
Rappel 2022 (hors 3000€ O’France/CCIO): 30350€ (25850€ + Ligue: 4500€), dont    20800€ obtenus  
2023 : 20220€ demandés (14920€+ 5300€ Ligue)  
 -33% p/r 2022 ; manquent dpts 34, 66, 82. 

L’évaluation des projets CD et clubs est discutée, et votée, cf tableau joint. 
Pour éviter tout conflit d’intérêt, chaque membre du CoDir ne participe pas à l’évaluation des projets 
de son département. 
Renvoi du tableau à la FFCO avant le 7 Mai. 
Possibilité d’avoir une lecture éclairée permettant de corriger les erreurs des demandes ?  Manque 
d’un guide pour compléter la partie budgétaire. Possibilité d’avoir un exemple par type de dossier 
(carto, stage) 
 
 
Priorités 2023:  
 

 Poursuivre le développement du VTT’O, qui reste fragile, avec la perspective d’un champ. de 
France CO à VTT (2024) 
Debrief réunion sous-Commission pour définir les actions 2023. Dérive des actions envisagées 
vers 2024 car besoin de carto 
Des propositions d’organisations pour 2023 et 2024.  
Possibilité de faire VTTO sur O’France ? 
Actions auprès des jeunes (Absolu) 
Pas de courses tant que la carto n’est pas développée 
 

 Suivi des actions suite au Séminaire Experts 
Cf tableau des actions 2022/23 mis à jour. 
Les actions des Commissions DAR et Sportive sont toutes faites ; restent des actions des 
Commissions Formation et Carto. 
Pour le Séminaire, la question se pose de la pertinence de sa validité comme recyclage des 
diplômes, surtout pour ceux qui assistent en distanciel. 
 

 

 Favoriser le bénévolat. 
Retours du sondage clubs/CD sur simplifications : 
Voir ci-dessus debrief AG FFCO sur les points remontés à la FFCO. 
Les points à traiter au niveau Ligue :  
 

Propositions BOA : 
- « Mise à disposition en début d'année d'un calendrier des demandes de subventions possibles dans 
l'année à venir avec les dates estimatives. Actuellement, les offres de subvention arrivent au dernier 
moment et on réagit dans l'urgence (ou on se dit que c'est trop court et on laisse tomber). Ce 



calendrier existerait pour tous les niveaux: CD, Ligue, FFCO et niveaux étatiques » : Action Gérard et 
Patrick (national et régional). Pour les départements, citer les aides les plus classiques il sera suggéré 
de s’adresser aux CD. 
 
- « Motivation des bénévoles: lors du séminaire annuel TR/CCR/ADR la ligue pourrait financer 
entièrement le déplacement et le repas pour motiver les participants » Non retenu ; la formule 
actuelle à 30% est maintenue 
 
- « Sujet sur la Formation: actuellement, un CCN doit faire le bilan du TN, même si les 2 sont titulaires 
depuis longtemps. En cas de mauvaise note, le TN doit retourner en formation. Difficile de reproduire 
au niveau régional, notamment car CCR et TR sont souvent du même club. En revanche, lors du bilan 
annuel fait par la ligue, on pourrait imaginer la possibilité de la commission ligue d'envoyer en 
rattrapage les TR et CCR de courses particulièrement à problèmes (temps explosés, niveaux de 
traçage pas bons, problème de pose...) et de suspendre les diplômes de ces personnes en attendant 
le rattrapage. Ces gros problèmes n'arrivent pas souvent, mais lorsqu'ils arrivent, on le note au bilan 
annuel (auquel les personnes concernées ne viennent pas) et on continue comme avant. Idem pour 
les cartographes. ». Objectif louable, mais compte tenu du peu de bénévoles, difficile à mettre en 
œuvre. Plutôt mettre en place une fiche permettant au CCR de formaliser un retour au TR 
(transformer la fiche évaluation) : action commission formation. 
 
Propositions FINO : 
Organisation de courses : 
- « Autoriser plus d’échelles sur les courses Régionales pour éviter les nombreuses demandes de 
dérogations » : action commission sportive 
- « Suppression de la coupe de la ligue: réduction du travail de la com sportive, du responsable 
classement, et plus de remontée des listes de bénévoles. » : action commission sportive 
Cartographie ; 
- « Accès aux bases de données (Lidar maintenant) via la FFCO ».  tout est accessible directement 
sur le site IGN. Envisager un tutoriel (commission carto LOCCO) : à court terme, devrait être 
disponible à des formats accessibles aux néophytes. Pour toutes questions, contacter la commission 
carto 
  
Propositions CVO12 

- « Simplifier les annonces de course : beaucoup d’infos. Sont-elles vraiment toutes 
nécessaires ? Peu lisible par des non licenciés » ; préciser les points à supprimer (nb de 
circuits et tableau des circuits) ; format optionnel pour les non licenciés ; action à tous  

- « Simplifier les tarifs des courses : très nombreux, que ce soit au niveau national ou régional, 
et peu lisible pour des néophytes et les non licenciés » : Ligue à travailler pour une future 
AG : chacun fait des propositions 

- « Simplifier le nombre de licences : compétition, découverte, loisir santé, catégories d’âges » 
: Ligue à travailler pour une future AG : chacun fait des propositions 

- « suppression des redevances : montant équivalent à forfaitiser dans les affiliations (licences 
et/ou clubs), à la place d’une redevance par coureur et par course » : déjà été traité en AG 
FFCO ; consulter les clubs de la ligue en amont. Valérie regarde les chiffres (montant des 
redevances annuel à répartir sur le nb total de licenciés) 

Note post-réunion : montant annuel des redevances (si O’France) : 150k€, soit +15€/licencié 
affiliation/licence. A rediscuter au prochain CoDir. 
- « Cahier des charges des compétitions régionales à alléger : 11 pages en 2011 et 22 pages en 

2023. Pourquoi avoir besoin de préciser autant de choses ? »  à traiter niveau Ligue . Nota : 
les ajouts principaux du CdC ont concerné les Dép. (pour lister les allègements) et le VTT’O 
(aide aux organisateurs). Ne pas poursuivre. 



- « Diminuer le nombre de circuits à tracer pour les régionales, à l’exception des championnats 
de Ligue (qui doivent répondre aux critères du règlement fédéral) » à traiter niveau Ligue. 
Soumettre la question à la commission sportive (considérer le nb de coureurs par circuit ; 
possibilité de faire une départementale au lieu d’une régionale) 

 
 
Points Commissions:  
 
Commission sportive :   
Les qualifs administratives CFMD, et le club qualifié ligue au CFRS (BOA) ont étés traités. 
 
Commission jeunes :   
Stage Jeunes 6-8 Mai : 37 pers (23 jeunes, 9 accompagnateurs, 5 encadrants) + 9 du groupe PACA. 
Seulement 4 verts-bleus ! 
Note post-réunion après relance : 41 pers LOCCO : 27 jeunes, dont 8 verts-bleus 
Mise à jour 2023 du Groupe Perfo officialisée : 

- FINO : Baptiste & Mathieu Hérault, Elian Dellac, Amélie Pradelle 
- TOAC : Titouan Brière 
- Carto32 : Inès Pinna 
- MUC : Nathan Philibert (GF18, hors HNOcc). 

 
Commission formation : 
Licences gratuites OCAD pour la durée d’une formation (accès à toutes les fonctionnalités) ; faire une 
demande par mail à Ocad (cf mail Léo) 
Stage DAR les 3 et 4 juin à Toulouse 
 
Commission COM : 
Locco’Com Mai  
Article pour inciter aux diplômes DAR/CCR 
 
Commission DAR :  
Mise à jour de la check-list DAR suite au Séminaire Ligue : faite. 
Formulaire circuits de couleur : supprimer la référence à l’évaluation du niveau de couleur. 
Evaluation uniquement si gros écart de temps 
 
 
 
Points Divers:  
 
Subv. Région 2023 : Conventions signées reçues :  
 - Fonctionnement: 4500€ obtenus pour 4850€ demandés, sur 16200€ de dépenses. 
 - Investissement (matériel): 150€ obtenus pour 150€ demandés, sur 500€ de dépenses. 
Commandes matériel :  
Devis initial : 385€ (OCAD)+72€ (Chrono)  marge 43€ 
Actualisé : 308€ (OCAD) +121€ (Chrono)  71€ de reliquat disponible  
Maillot HNOcc ? voir Fred Ramblière 
 
Réunion de concertation FFCO/Ligues sur les courses nationales. 
Patrick y participera : interroger le Fino et l’Amso le CD34 (CNE) 
Etudes de budgets lors de la conférence des présidents de Ligue : partage des budgets nationales SO 
et SE 
 



Prochaines réunions : 
 
Juin: Calendrier ligue N+1, Point Commissions, priorités année N 
 
 

 
 

 


